

en este homenaje, entre otros, los siguientes intelectuales chilenos: Juvenal Hernández, Rector de la Universidad de Chile. Darío Salas, Juan Gómez Millas, Gabriel Amunátegui, Domingo Meliá D., Guillermo Feliú C., Luis Durand, Raúl Silva Castro.

Será esta obra, una contribución valiosa al homenaje que se rendirá a Sarmiento en Argentina y en otros países sudamericanos.

### El maestro rural mexicano

Se ha publicado en Quito un folleto de sumo interés acerca de la vida y obra del maestro rural mexicano, titulado *Ixcatametl*. Es decir, es una biografía de la vida y la obra de «Candelario», tipo representativo, simbólico de uno de los factores sociales mexicanos más simpáticos y valiosos. La narración de la vida del indígena Candelario, que llegó a maestro rural y realizó una brillante labor, sintetiza en cierto modo, la vida real del campesino mexicano en sus aspectos más salientes. Dice el prólogo de este folleto nutrido de lecciones, en un acápite: «El folleto que va a leerse no es una conseja para engañar a incautos y ni siquiera un sermón para exaltar a los místicos; es, sí, el esquema de una vida puesta íntegramente al servicio de la más noble causa, la de la educación popular. El ingeniero Acosta Proudinat—autor de la biografía—que en ejercicio de su profesión ha recorrido los campos de Ixcatametl, Tancahuintz, Xilitián, Tenexcalco, Tempoal, Panuco, Tehuantepec, Tabasco y otros ha tenido oportunidad de recoger los datos referentes a la escuela rural mexicana, en lucha eterna con los hombres y los elementos. Y son esos datos—llanos, sin intencionados abultamientos—lo que atesorado se halla en sus páginas».

El folleto es, en realidad, un interesante documento acerca de la escuela rural mexicana y del sacrificio y esfuerzo del simbólico indígena Candelario.